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O Rio Grande do Sul, por 
meio do Departamento de Vigi-
lância e Defesa Sanitária Animal 
da Secretaria da Agricultura, Pe-
cuária, Produção Sustentável e 
Irrigação, informa que os resul-
tados das investigações sobre as 
duas recentes suspeitas de gripe 
aviária foram negativos. Aná-
lises laboratoriais conduzidas 
pelo Laboratório Federal de De-
fesa Agropecuária confirmaram 
a ausência do vírus da Influenza 
Aviária de Alta Patogenicida-
de nas investigações realizadas 
nos municípios de Westfália e 
de Capela de Santana. Com o 
saneamento do foco em Mon-
tenegro, o governo anunciou, na 
sexta, mudanças nas medidas de 
enfrentamento. 

A Companhia de Sanea-
mento do Paraná (Sanepar) 
recebeu no Gabinete da Pre-
sidência prefeitos de mais de 
100 municípios paranaenses, 
nos últimos 12 meses. Buscan-
do a excelência na prestação 
dos serviços de água e esgoto, a 
Diretoria Executiva da empresa 
imprimiu uma rotina de atendi-
mentos presenciais, dialogando 
com as lideranças municipais.

Esta aproximação é uma 
forma de facilitar e agilizar as 
demandas de cada município, 
com o propósito de antecipar 
a meta de universalização do 
saneamento, que é levar o ser-
viço de coleta e tratamento de 
esgoto para 90% da população 
urbana do Paraná. 

A 8ª edição da Gramado 
Summit terminou na sexta com 
o público recorde de mais de 
21 mil pessoas. Em três dias, o 
evento contou com 353 pales-
trantes e mais de 500 marcas em 
exposição. No balanço, foram 
1.125.495 interações geradas 
no aplicativo oficial, além de 
13.995 potencias clientes cole-
tados e 19.256 trocas de conta-
to. O evento, correalizado pelo 
governo do Estado, em 2026, 
acontecerá de 6 a 8 de maio, no 
Serra Park. “Pelo terceiro ano 
seguido, o governo do Estado 
marcou presença como correa-
lizador da Gramado Summit”, 
enfatizou a titular da Secretaria 
de Inovação, Ciência e Tecno-
logia, Simone Stülp. 

Gripe aviária 
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Summit atrai 
mais de 21 mil 
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O Paraná quer transformar 
a produção de uva e vinho em 
mais uma cadeia que possa 
atrair turistas para o Estado e 
congregar as comunidades em 
torno da atividade. Esse é um 
dos objetivos propostos no IV 
Festival Vinopar do Vinho Pa-
ranaense, que foi aberto sábado 
e se encerrou no domingo no 
Museu Oscar Niemeyer, em 
Curitiba. “Na viticultura vocês 
são teimosos, porque não é fá-
cil fazer a viticultura no Brasil, 
mas vocês têm demonstrado 
que é possível trabalhar boni-
to, de forma digna, e sobretudo 
com essa possibilidade de coo-
peração”, disse o secretário de 
Estado de Cidades, Guto Silva, 
na abertura.

Festival no 
MON mostra 
força do vinho 
paranaense
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Fisioterapia da Udesc Cefid

Reconhecimento facial eficaz

R$ 2 mi ao Pró-Rim de Palhoça

Quadras poliesportivas em Joinville

Abrigos temporários para dias de frio

Cumprindo agenda em 

Indaial, na noite de sex-

ta-feira, 6, o secretário 

de Estado da Saúde, Dio-

go Demarchi, participou 

da inauguração do Insti-

tuto Cardio Neuro Vas-

cular (ICNV), anexo ao 

Hospital Beatriz Ramos, 

onde o gestor conheceu 

a estrutura. 

O novo centro é equipa-

do para oferecer, men-

salmente, mais de mil 

consultas e cerca de 200 

procedimentos de he-

modinâmica, voltado ao 

tratamento integrado nas 

áreas cardiológica, neuro-

lógica e vascular.

“Fiquei muito satisfeito 

com a estrutura do hos-

pital e ele tem um grande 

potencial, tanto o institu-

to quanto ao Hospital Be-

atriz”, destaca o secretário 

de Estado da Saúde, Dio-

go Demarchi.

O ICNV atenderá nas áre-

as ambulatorial e hos-

pitalar de Cardiologia, 

Neurologia, Angiologia, 

Hemodinâmica, Cardio-

logia Intervencionista, 

Neurocirurgia, Neurorra-

diologia, Cirurgia Endo-

vascular, Cirurgia Cardía-

ca e Pesquisa Clínica.

O Centro de Ciências da 

Saúde e do Esporte (Ce-

fid), da Universidade do 
Estado de Santa Cata-

rina (Udesc), publicou o 
Edital nº 004/2025 para 

duas bolsas de pós-dou-

torado do Programa de 

Pós-Graduação em Fisio-

terapia (PPGFT), no valor 

de R$ 5,2 mil cada, pelo 

período de 12 meses. Essa 

chamada ocorre no âmbi-

to do Edital nº 002/2025 

da Pró-Reitoria de Pes-

quisa e Pós-Graduação 

(PROPPG) no Programa 

de Estágio Pós-Doutoral 

(Proepd), que busca atrair 

pesquisadores doutores 

para a Universidade do 
Estado de Santa Catarina. 

A tradicional Festa do Pi-

nhão, que começou na 

última sexta-feira, 6, em 

Lages, conta com um re-

forço tecnológico para 

garantir a segurança dos 

mais de 200 mil visitantes 

esperados até o dia 22 de 

junho. 

O Governo de Santa Ca-

tarina, por meio da Secre-

taria de Estado da Segu-

rança Pública (SSP), em 

parceria com a Prefeitura 

de Lages e as Forças de 

Segurança, implementou 

câmeras com sistema de 

reconhecimento facial 

que já mostra eficiência: 
nas primeiras horas do 

evento, um indivíduo com 

restrição de circulação foi 

identificado pelo sistema 
e detido pela polícia.

O governador Jorginho 

Mello e o secretário de 

Estado da Saúde, Diogo 

Demarchi, estiveram nes-

ta sexta-feira, 6, na sede 

da Fundação Pró-Rim, em 

Joinville. 

Durante a visita acompa-

nhada pelo presidente 

da entidade, Maycon Tru-

ppel Machado, o chefe do 

Executivo estadual anun-

ciou o repasse de R$ 2 

milhões para a conclusão 

das obras da nova unida-

de em Palhoça, na Grande 

Florianópolis.

O recurso será destinado 

à estruturação da clíni-

ca de hemodiálise, que 

contará com 1.100 metros 

quadrados e capacidade 

para atender até 240 pa-

cientes por mês. 

O governador Jorginho 

Mello inaugurou na sex-

ta-feira, 6, duas novas 

quadras poliesportivas 

em escolas estaduais de 

Joinville. 

A solenidade ocorreu na 

EEB Prof. Maria Amin 

Ghanem, uma das unida-

des contempladas com a 

nova estrutura para a prá-

tica de esportes. 

Fundada em 1986, a es-

cola atende estudantes 

desde os anos iniciais do 

Ensino Fundamental até 

o Ensino Médio com 46 

turmas e 1.275 estudantes. 

A vice-governadora Marili-

sa Boehm também parti-

cipou da cerimônia.

A EEB Dr. Georg Keller 

também ganhou uma 

quadra poliesportiva. 

Com a proximidade do 

inverno e dias de frio in-

tenso em Santa Catarina, 

a Secretaria de Estado da 

Assistência Social, Mulher 

e Família tem orienta-

do os municípios sobre a 

abertura de abrigos tem-

porários e concessão de 

benefícios eventuais para 

proteger populações em 

situação de maior vulne-

rabilidade, com destaque 

para pessoas em situação 

de rua, famílias em extre-

ma pobreza, idosos e pes-

soas com deficiência.
Por meio de uma nota 

técnica, publicada nesta 

semana, a Diretoria de 

Assistência Social da SAS, 

cita ações de prevenção.
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Estrutura foi inaugurada em Indaial

Inauguração do Instituto 
Cardio Neuro Vascular

Hospitais promovem ações 
para além dos tratamentos

Música, palhaços de hos-
pitais, Dia do Bicho, Dia do 
Irmãozinho, guarda-roupa so-
lidário e reuniões com acom-
panhantes. Esses são exemplos 
de ações de humanização e dos 
programas de voluntariado de-
senvolvidos nas unidades hos-
pitalares próprias do Estado. 
Nesses hospitais, o cuidado vai 
além do tratamento, fortale-
cendo diretamente os processos 
terapêuticos em relação aos pa-
cientes e aumento da satisfação 
e bem-estar dos atendidos e 
seus familiares.

Acolher, ouvir, respeitar 
e garantir um ambiente mais 
humano são princípios que 
orientam as ações adotadas 
pelo Governo do Estado, des-
de a entrada no hospital até o 
acompanhamento pós-alta. “A 
humanização é uma diretriz 
que orienta práticas de cuida-
do mais próximas, respeitosas 
e sensíveis às necessidades dos 
pacientes. Cada iniciativa é 
fruto do empenho das equipes 
locais e fortalece a relação entre 
profissionais e usuários do sis-
tema de saúde”, afirma o secre-
tário estadual da Saúde, Beto 
Preto.

O Dia do Irmãozinho é 
uma dessas ações, implanta-

do desde 2023 nos hospitais 
Infantil Waldemar Monastier 
(HIWM), em Campo Largo, 
na Região Metropolitana de 
Curitiba, e no Hospital Re-
gional do Norte Pioneiro, em 
Santo Antônio da Platina, 
(HRNP). O projeto visa possi-
bilitar a participação do irmão 
no processo de internação do 
paciente em cuidados inten-
sivos, principalmente na área 
neonatal. 

As visitas vêm propor-

cionando encontros emocio-
nantes entre os bebês recém-
-nascidos internados na UTI 
neonatal ou crianças interna-
das nas enfermarias ou UTI 
pediátrica da unidade e seus 
irmãos. Para a visita, a crian-
ça passa por uma avaliação e é 
acompanhada por um assisten-
te social e um psicólogo, que 
autoriza a entrada mediante o 
acompanhamento dos pais ou 
responsável.  As vacinas tam-
bém devem estar em dia. 

“Logo após a visita, o am-
biente fica mais harmonioso e 
os colaboradores mais motiva-
dos, pois todos se envolvem na 
ação de humanização”, observa 
Indira Cardoso, assistente so-
cial do Monastier. 

“Para os visitantes, o conta-
to com o irmão contribui para 
reduzir sentimentos de ansieda-
de e promover o fortalecimento 
de vínculos, além de possibili-
tar uma melhor compreensão 
da situação”, afirma Indira.

Hospitais desenvolvem projetos para humanizar saúde
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Acolher, ouvir, respeitar e garantir um ambiente mais humano são os princípios

Os investimentos do gover-
no do Estado em escolas neste 
ano somam, até o momento, R$ 
260,7 milhões. O valor conside-
ra R$ 29,9 milhões destinados às 
75 obras já concluídas nos cin-
co primeiros meses e R$ 230,8 
milhões aplicados atualmente 
em trabalhos em execução, por 
iniciar e em fase de contratação. 
Desde o início desta gestão do 
governador Eduardo Leite, em 
2023, por meio das secretarias 
de Obras Públicas (SOP) e da 
Educação (Seduc), foram finali-
zadas 413 obras em 367 escolas, 
totalizando R$ 123,5 milhões 
investidos.

“Os números mostram 
avanços significativos na recu-
peração das escolas estaduais, 
mas o que mais garante que 
estamos no caminho certo é o 
orgulho e a felicidade com que 
as comunidades encontram os 
prédios renovados. Não são 
simples obras, são novas opor-
tunidades de vida para os estu-
dantes do Rio Grande do Sul”, 
comemora a titular da SOP, 
Izabel Matte.

Após investir R$ 30,4 mi-
lhões para iniciar obras no 
primeiro trimestre, o governo 
ampliou os investimentos em 
abril e maio: mais R$ 35,2 
milhões em novos trabalhos. 
Nesses dois meses, 33 obras 
começaram nas escolas gaú-
chas, além de outras 17 terem 
sido concluídas. Os números 
reforçam os investimentos es-
tratégicos na educação, área 
tratada como prioridade por 
Leite, pois o propósito do go-
verno é garantir o futuro do 

estudante, do professor e da 
sociedade.

O Rio Grande do Sul come-
çou 2025 com a Contratação 
Simplificada (CS) operando 
em todo o Estado. O sistema, 
que agiliza as manutenções nas 
escolas estaduais, está sendo 
progressivamente mais adota-
do, em relação aos métodos até 
então vigentes, como licitações. 
Em abril e maio, por exemplo, o 
novo método viabilizou 54,5% 
do valor investido, ou seja, R$ 
22,6 milhões.

A transição está em anda-
mento. Muitas das obras con-
cluídas neste ano iniciaram-se 
ainda antes do novo sistema 
atender a todo o Estado. Dos 
75 trabalhos finalizados, 22 
foram pela CS. Entre as inicia-
das, porém, o cenário é outro: 
o modelo viabilizou 62,8% dos 
valores investidos.

Em abril, do total investido 
no mês, 56,2% ocorreram pela 
Contratação Simplificada: R$ 
8,9 milhões de R$ 15,8 mi-
lhões. Entre as obras iniciadas 
no mês, porém, o número se 
mostrou mais alto: 61,5% dos 
recursos. Em maio, a CS re-
presentou cerca de 55,5% dos 
investimentos, com R$ 13,7 
milhões de R$ 24,7 milhões, 
chegando a 88,2% entre as 
obras iniciadas.

A principal vantagem da 
Contratação Simplificada é a 
redução de prazos. O tempo 
entre a solicitação da demanda 
e o início dos trabalhos caiu de 
mais de mil dias em 2019 para 
aproximadamente 90. 

RS já investiu R$ 260 mi em escolas
Raquel Medeiros Araújo/SOP

Valor considera obras concluídas entre janeiro e maio


